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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Операцию "Паспорт" провели на Таймыре 
Оперативно-профилактическую операцию "Паспорт" провели на Таймыре.  

Представители федеральной миграционной службы, участковые уполномоченные полиции и 
сотрудники дудинского отдела пограничной комендатуры пограничного управления ФСБ 
России по Новосибирской области с 18 по 25 октября проверяли соблюдение паспортного и 
регистрационного режимов. 

 Как сообщили в ОМВД России по Таймырскому району в понедельник, в ходе операции 
выявили 14 нарушителей требований положения о паспорте гражданина РФ и правил 
миграционного законодательства. Из числа нарушителей 7 человек проживали по 
недействительным паспортам, трое – вообще без паспорта (в отношении данных лиц 
составлены административные протоколы). Было составлено 2 административных протокола 
за незаконное привлечение к трудовой деятельности иностранцев. Также к административной 
ответственности привлечены иностранный гражданин, незаконно находящийся на территории 
страны (Дудинский районный суд уже принял решение о принудительном выдворении 
иностранца), и житель Дудинки, предоставивший ему жилье. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке вспоминали о прошлом 
26 октября, в канун Дня памяти жертв политических репрессий в городском Центре 

народного творчества собрались представители так называемого «спецконтингента». Более 
двадцати жителей Таймыра, из тех, кто был выслан в 1941 году как «лицо немецкой 
национальности» и находился на спецпоселении до 1956 года, пришли на тематический 
вечер «История моей семьи на Таймыре». За чашкой чая ветераны делились 
воспоминаниями о прошедших годах. Говорили на встрече и об исторических фактах: 
репрессированы и сосланы на Крайний Север были не только российские немцы, но и другие 
народы – калмыки, литовцы, эстонцы. Более трех тысяч семей было расселено в населенных 
пунктах, относящихся к Дудинскому району: Усть-Хантайке, Потапово, Лузино, Ананьевске, 
Малышевке, Часовне, Липатьевске, Левинских Песках, Ситково. Вниманию пришедших в 
городской Центр народного творчества была представлена выставка живописных работ 
Дмитрия Андрианова «Старая Дудинка», гости вечера получили диск с фильмом «Вечной 
прочности вечный запас». 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинские боксеры победили в открытом первенстве 
26 октября в Норильске прошло открытое первенство детско-юношеской спортивной 

школы по боксу. В соревнованиях приняли участие 97 спортсменов из Норильска, Талнаха, 
Кайеркана и Дудинки. Центр силовых видов спорта муниципального автономного предприятия 
«Дудинский спортивный комплекс» представляли 12 боксеров. 

Восемь из двенадцати воспитанников тренеров Игоря Насонова и Константина 
Манькова вернулись домой с наградами. Пять дудинских спортсменов – Руслан Ковальчук, 
Богдан Блажнов, Юрий Данилкин, Валерий Заливин и Николай Кочерга – заняли в своих 
весовых категориях первые места. Еще три представителя дудинской сборной были 
удостоены серебряных медалей соревнований.  

"Таймырский Телеграф" 
 

В Центре народного творчества ждут экологов-умельцев  
Городской Центр народного творчества приглашает детей и молодёжь в возрасте от 7 

до 18 лет принять участие в конкурсе  декоративно-прикладного творчества  «Чудеса своими 
руками – 2012». Его цель – приобщить детей и подростков к экологическим знаниям и 
занятиям творчеством. Конкурс будет проводиться с 1 ноября по 14 декабря 2012 года. В нём 
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могут принять участие индивидуальные авторы, детские коллективы и студии, 
организации и учреждения. На конкурс принимаются любые изделия, выполненные 
исключительно из вторичного сырья: пробок, бутылок, упаковочной бумаги и коробок, 
фантиков от конфет, дисков и прочих вспомогательных материалов. 

Заявки на участие в конкурсе «Чудеса своими руками – 2012»  можно подать до 7 
декабря в городской Центр народного творчества, который расположен по адресу: улица 
Щорса, дом 1. Дополнительная информация по телефонам: 3-36-87, 5-12-87. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Эпидпорог по заболеваемости ОРВИ в Норильске превышен 
Эпидемический порог по заболеваемости ОРВИ в городе превышен на 9,3%. Об этом ИА 

"Таймырский Телеграф" сообщили в территориальном отделе управления Роспотребнадзора 
по Красноярскому краю в Норильске в понедельник. 

 За период с 22 по 28 октября диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" 
поставлен 1522-м норильчанам. Среди детей в возрасте до двух лет уровень заболеваемости 
ниже эпидпорога на 7,6% (367 случаев заболевания ОРВИ за неделю), среди детей в 
возрасте от трех до шести лет – на 6,9% (453), среди детей в возрасте от семи до 
четырнадцати лет – на 7,2% (355), среди взрослых – на 17,8% (347). 

 Случаи заболевания гриппом не зарегистрированы. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
"Норильский никель" демонстрирует стабильность  

За 9 месяцев 2012 года ОАО "ГМК "Норильский никель" продемонстрировал сохранение 
объемов производства товарных металлов по отношению к аналогичному периоду прошлого 
года - по никелю и меди, а также по платине и палладию.  Об этом сообщает пресс-служба 
компании.  

Крупнейший мировой производитель никеля и палладия ОАО "ГМК "Норильский никель" 
объявил предварительные производственные результаты за 3 квартал 2012 года по итогам 
работы Заполярного Филиала и Кольской ГМК в России, а такде международных 
подразделений в Австралии, Финляндии, Ботсване и ЮАР. 

За 9 месяцев 2012 года предприятия всех филиалов компании произвели 222877 тонн 
никеля, 273762 тонн меди, 2.1 миллиона тройских унций палладия и 527 тысяч тройских 
унций платины. Эти показатели в пределах статистической погрешности аналогичны 
производству за первые 9 месяцев 2011 года и демонстрируют устойчивую экономическую 
ситуацию на предприятиях компании. 

Наиболее бурный рост из всех подразделений компании продемонстрировал Norisk 
Nickel Australia - производство никелевого концентрата за 9 месяцев прошлого года составило 
435 тонн, в нынешнем году - уже 6247 тонны. Рост – в 13 раз. 

Значительное увеличение производства демонстрирует и Norilsk Nickel Africa. За 9 
месяцев 2012 года предприятия африканского подразделения произвели никелевого 
концентрата на 19%, медного - на 10%, палладиевого и платинового - на 9% относительно 
аналогичного периода прошлого года. 

Предприятия Заполярного филиала, Кольского ГМК и Norilsk Nickel Finland сохранили 
темпы производства на прежнем уровне. Более того, результаты российских подразделений 
по добыче и выпуску палладия в 3 квартале 2012 года превысили плановые показатели. 
Успешно идут дела и на производстве никелевого концентрата в Африке (Tati Nickel) - темпы 
обогащения выросли благодаря повышенному содержанию никеля в исходном сырье и 
снижению аварийности технологического оборудования. 

В 3 квартале "Норильский никель" существенно увеличил темпы медно-никелевого 
производства по сравнению с предыдущим - на 11% по никелю и на 6% по меди. За этот же 
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период производство платиновых металлов незначительно снизилось - на 27 тысяч 
тройских унций палладия и на 11 тысяч тройских унций платины. Это обусловлено высоким 
эффектом базы предыдущего квартала. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край прирастает нефтью, газом, пивом и сладостями 
За девять месяцев 2012 г. социально-экономическое положение края менялось в 

основном за счет развития нефтедобывающего сектора, производства пиломатериалов, 
железобетона, пива и кондитерских изделий.  

В январе-сентябре 2012 г. индекс промышленного производства по аналогичным 
периодом 2011 г. составил 103,6%. Добыча полезных ископаемых. Индекс производства – 
115%. Рост добычи полезных ископаемых вызван увеличением добычи нефти, включая 
газовый конденсат, на 18,9% по сравнению с январем-сентябрем 2011 года, газа природного 
и попутного – на 5,1%. Обрабатывающие производства. Индекс производства – 102,6% 

Выпуск конструкций и деталей сборных железобетонных увеличился на 9,4%, каучуков 
синтетических – на 5,2%, стали – на 4%, пиломатериалов – на 2,8%. Производство 
кондитерских изделий превысило объемы января-сентября 2011 года на 11,6%, колбасных 
изделий – на 4,9%, цельномолочной продукции – на 4,2%. Выпуск пива увеличился на 9,8%, 
напитков безалкогольных – на 5,1%. 

 Производство и распределение электроэнергии, газа и воды. Индекс производства – 
97,8%. Производство электрической энергии снизилось на 2,6%, тепловой энергии – на 1,1%. 

«Деловой квартал» 
 

За год средняя зарплата в Красноярском крае выросла на 8,7%. Средняя заработная 
плата, начисленная работникам Красноярского края в августе 2012, составила 27119,5 рубля.  

В сентябре 2012 года по отношению к декабрю 2011 индекс потребительских цен на все 
товары и услуги в Красноярском крае составил 105,8%, сообщили 29 октября в пресс-службе 
Красноярскстата. 

Цены на продовольственные товары выросли на 6,4%, непродовольственные товары – 
на 3,9%, тарифы на услуги – на 7,8%. Стоимость минимального набора продуктов питания 
на конец сентября 2012 года составила 2929,82 рубля в расчете на одного человека в месяц 
и увеличилась по сравнению с декабрем 2011 на 8%. 

При этом средняя заработная плата, начисленная работникам Красноярского края 
в августе 2012, сложилась в размере 27119,5 рубля и увеличилась по сравнению 
с соответствующим периодом прошлого года на 8,7%. С учетом роста цен заработная плата 
увеличилась на 2,2%. Общая сумма просроченной задолженности по заработной плате в крае 
на 1 октября 2012 года составила 73,4 млн рублей и уменьшилась по сравнению с 1 октября 
2011 на 19,6%. 

Стастистики сообщили о росте зарплат в Красноярском крае. В Красноярском крае 
насчитали 12 миллиардеров. Доходы жителей Красноярского края за год составили 680 млрд 
рублей 

«Лаборатория новостей» 
 

Жители края стали реже обращаться за налоговыми вычетами. В Красноярском крае 
снижается количество жителей, обращающихся за получением социальных налоговых 
вычетов, сообщают в пресс-службе УФНС по краю.  

В декларационной кампании 2012 года социальные налоговые вычеты по расходам, 
направленным на благотворительные цели, лечение, образование получили 17,4 тыс. 
физических лиц, что составило 98% прошлогоднего показателя, и на 9% ниже показателя 
2010 года. Также в 2012 году на 15% снизилась и сумма предоставленных социальных 
вычетов. Она составила 629 млн рублей. 
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За предоставлением имущественного налогового вычета в связи с приобретением 
или строительством жилья в налоговые органы обратились 43 тыс. физических лиц. По 
сравнению с 2011 годом, эта цифра выросла на 16%. Сумма представленных вычетов 
составила 12,2 млрд рублей. 

«Деловой квартал» 
 
Новые кадровые назначения в Администрации Губернатора края  

 По поручению Льва Кузнецова в составе Администрации Губернатора образовано 
контрольное управление. На должность начальника контрольного управления Губернатора 
края распоряжением первого заместителя Губернатора края - руководителя Администрации 
Губернатора края Сергея Пономаренко назначен Владимир Часовитин, ранее занимавший 
пост первого заместителя главы города Красноярска. Управление образовано с целью 
централизации функций по контролю за исполнением в регионе поручений Президента и 
Правительства РФ, а также поручений Губернатора края. Cостав управления будет 
формироваться за счет перераспределения штатной численности существующих структурных 
подразделений Администрации. 

 Также сегодня по собственному желанию освобожден от занимаемой должности 
начальник экспертно-аналитического управления Губернатора края Андрей Копытов. 
Управление возглавит Алексей Подушкин. До назначения он являлся заместителем 
начальника управления территориальной политики Губернатора края. 

НИА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин призвал бизнесменов не "шакалить" 

Президент России Владимир Путин на заседании Совета по науке и образованию 
призвал государственные и частные компании вкладывать деньги в российскую науку. Также 
он предложил выработать новый подход к финансированию различных научных проектов. 

Российские государственные и частные компании должны вкладываться в 
отечественные научные разработки и исследования, а не "шакалить" на стороне, заявил 
президент России Владимир Путин на заседании Совета по науке и образованию. "Нам нужно 
создать такие условия, чтобы бизнес вкладывал деньги в эти проекты. Если бы у нас 
работали люди, которые могут реализовать соответствующие планы, то, что нужно для 
бизнеса, в области, скажем, патентоведения, они с удовольствием туда бы пришли и деньги 
вложили. А они нанимают где-то со стороны и еще неизвестно кого, не туда деньги платят. И 
не только в области патентоведения, но и в других отраслях знаний", – отметил Путин. 

По словам президента, необходимо привлекать компании к финансированию научных 
разработок. "Надо создать такие условия, чтобы и компании наши, и не только 
государственные компании, но и частные приходили бы в наши учреждения и туда бы 
вносили деньги. А они шакалят по сторонам, просто, понимаете. Я это знаю просто, и 
переплачивают, и результата часто не получают, и никакого страхования рисков для них нету. 
Нам нужно вместе выработать такую систему", – сказал глава государства. 
 Одновременно с привлечением к финансированию науки бизнеса президент призвал 
скорректировать бюджетные инструменты, сделав их назначение и использование 
адресными, сообщает РБК. "Необходимо выработать дифференцированный подход к 
поддержке и финансированию различных стадий исследовательского цикла, установить 
понятную и прозрачную связь между научными результатами и вознаграждением ученых и в 
то же время дать возможность для творческого роста и профессиональной самореализации 
молодым исследователям, обеспечить им достойный уровень жизни", – приводит слова 
Путина РИА Новости. 

Глава государства также напомнил, что на финансирование государственных научных 
фондов до 2018 года планируется выделять до 25 миллиардов рублей ежегодно, и посетовал 
на то, что, хотя за последние десять лет объем расходов федерального бюджета на 
гражданскую науку увеличился на порядок, доля имен российских авторов в международных 
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научных публикациях и число ссылок на российские научные работы продолжают 
снижаться, а патентная активность остается невысокой. "Вполне обоснованно звучит вопрос: 
почему рост бюджетных расходов на науку пока не дает нужной отдачи? В то же время в 
научном сообществе все еще бытует мнение, что средства, которые выделяет государство, – 
это бюджет выживания, а не развития. Хотя в отдельных сегментах науки это так, но не 
везде", – подчеркнул Путин. 

Президент России также предложил серьезно изменить базовый инструмент поддержки 
науки – так называемые государственные задания. Он отметил, что при формировании 
госзаданий необходимо отделить задачи по содержанию и развитию научной инфраструктуры 
от непосредственно самой научной деятельности. Сложившаяся практика госзаданий 
ориентирована на освоение средств из госбюджета и уводит на второй план 
результативность научных изысканий, считает президент. 

«Дни. ру» 
 
Минэкономразвития: инфляция в России одолеет к концу октября барьер в 6 
процентов 

Инфляция в России за период с начала года по октябрь может набрать 5,9-6 
процентов. Об этом сообщается в мониторинге о текущей макроэкономической ситуации, 
опубликованном на сайте Минэкономразвития России.  

Ускоренными темпами продолжают дорожать продовольственные товары. Рост цен на 
них обусловлен тем, что дорожает сырье - зерно, подсолнечник.  

При этом, как сообщает РИА "Новости", Минсельхоз с 6 ноября расширяет географию 
проведения государственных товарных интервенций на всю территорию России. На 
совещании в Минсельхозе в пятницу глава министерства Николай Федоров сообщил, что 
объем торгов будет увеличен до 130 тысяч тонн зерна в неделю. Подобные интервенции 
проводятся государством для корректировки цен на рынке сельхозпродукции.  

В октябре сохранился высокий рост цен на хлеб и хлебобулочные изделия вследствие 
высокого роста цен на основное сырье - муку у промышленных производителей. На 
прошедшей неделе хлеб из пшеничной муки подорожал на 0,6 процента. За период с 25 
сентября по 22 октября - на 2,3%. С начала года - на 10,7%.  

Продолжается в Российской Федерации и рост цен на бензин. Только за период с 25 
сентября по 22 октября 2012 года прирост составил 2,4%. Горючее дорожает на фоне 
возобновления роста мировых цен на нефтепродукты.  

Индекс цен в промышленности в сентябре составил 104,8%. В производстве товаров, 
неторгуемых на внешних рынках, отмечается рост цен на продукцию для нужд естественных 
монополий, а также в производстве некоторых потребительских товаров. Таких как одежда и 
обувь. 

«Newsru» 
 
Голодец обещает сохранить пенсии работающим пенсионерам. Вице-премьер 
опровергла слухи о скорой отмене выплат для работающих пенсионеров с высокой 
заработной платой 

Вице-премьер Ольга Голодец на встрече с журналистами заявила, что вне Стратегии 
развития пенсионной системы до 2030 года никаких изменений в пенсионном 
законодательстве не будет, сообщает РИА Новости. 

Отвечая на вопрос, рассматривается ли предложение об отмене пенсии для 
работающих пенсионеров с высокой заработной платой, вице-премьер не допустила такой 
возможности. «Нет, такой инициативы нет», — подчеркнула Голодец. 

На прошлой неделе стало известно, что Министерство труда и социальной защиты РФ 
планирует к лету 2013 года подготовить законопроект, вводящий механизм выплаты пенсий 
работающим пенсионерам, исходя из условий оплаты труда, однако положения этого 
документа пока не разъясняются. 

«Вне стратегии у нас никаких предложений не прорабатывается», — заявила 
журналистам вице-премьер. Голодец сообщила, что в документ точно войдут два 
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предложения: первый вариант — снижение нормативного стажа (до 35 лет), второй 
вариант — сохранение действующего страхового периода выплаты. «На сегодняшний день он 
составляет 19 лет, в стратегии было предложено его повысить до 21 года», — сказала 
Голодец. 

Сославшись на замечание председателя правительства, что эта тема не поддержана 
ни одной фракцией в Госдуме, в Совете Федерации, Голодец заявила, что планируется 
оставить срок выплаты прежним. «Мы планируем, поскольку эта тема не получила своего 
развития, вернуться к действующему сроку периода страховой выплаты», — пояснила 
Голодец. 

Ранее вице-премьер заявляла, что проект новой пенсионной реформы будет 
представлен не ранее июля 2013 года. 

Недавно в процесс обсуждения включился лично президент России Владимир Путин, 
который поручил подготовить предложения по сокращению нормативного стажа для выхода 
на пенсию с запланированных 40 лет по меньшей мере до 35 лет. 

BusinessFM 
 
Жалобы на ЖКХ россияне смогут оставить на сайте Госжилнадзора 

Сайт Госжилнадзора появится в сети в ближайшее время, для того чтобы жители 
страны смогли обращаться на него с жалобами, просьбами о проведении проверок, задавать 
интересующие вопросы и контролировать управляющие компании.  

 «На сайте должны быть сведения обо всех видах работ. Как уже сделанных, так и тех, 
которые еще идут», - напоминает старший оперуполномоченный по особо важным делам 4-го 
отдела ОРЧ ЭБ и ПК N2 майор полиции Алексей Шустов, передает «Российская газета».  
 По словам Шустова, если есть несоответствия между данными на сайте и реальным 
положением дел - это повод для обращения в правоохранительные органы. 

НИА 
 
"Справедливая Россия" осталась без "Пенсионеров" и "Родины" 

Партия пенсионеров и партия "Родина" вышли из состава "Справедливой России", о 
чем заявили лидеры объединений, депутаты Госдумы Алексей Журавлев ("Родина") и Игорь 
Зотов (Партия пенсионеров), передает с пресс-конференции РБК. 

"Мы рвем с партией "Справедливая Россия" в прямом и переносном смысле", – сказал 
Зотов на пресс-конференции и разорвал соглашение об объединении от 29 августа 2006 года, 
в результате которого "Родина", Партия пенсионеров и Российская партия жизни, которую 
возглавлял тогдашний глава Совфеда Сергей Миронов, объединились в СР. 

Лидеры отколовшихся движений заявили, что вопреки названию, справедливости при 
дележе партийных чинов не получилось. Журавлев заявил, что вместо реальной партии из 
"Справедливой России" появился "политический Франкенштейн". 

Руководство эсеров хранит внешнее спокойствие. Председатель партии Николай 
Левичев ранее заявлял,  что "Родина" и "Пенсионеры" даже по закону не могут выйти из СР, 
поскольку они туда не входили: была проведена "сложная организационно, политически-
юридическая процедура". "Родина" изменила устав и была переименована в "Справедливая 
Россия: Родина/Пенсионеры/Жизнь", были избраны центральный совет и председатель 
партии. 

По словам Левичева, действия Зотова и Журавлева – не более чем "жалкие попытки 
привлечь к себе общественное внимание". 

Сибинфо 
 
Министр внутренних дел России призвал реабилитировать "стукачество" 
  Глава МВД РФ Владимир Колокольцев заявил в интервью "Московскому комсомольцу", 
что успехам в борьбе с преступностью мешает сложившееся в обществе предубеждение к 
сотрудникам правоохранительных органов. Чтобы исправить положение дел, требуется не 
только совершенствование методов работы полиции, но и "коренное изменение менталитета 
россиян". 
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По мнению В.Колокольцева, его подчиненным в их повседневной работе мешает 

неприязнь наших соотечественников к "стукачеству". Глава МВД посетовал, что донесение 
сведений о соседях в полицию в России считается разновидностью морального 
преступления. 

" На Западе не считается зазорным сообщать в полицию о противоправных или 
преступных действиях своего соседа. Именно так раскрывается или предотвращается 
значительная часть преступлений. А у нас же прошлые эпохи наложили неизгладимый 
отпечаток на сознание людей. Нужно ли обращаться к сотруднику с какой-то информацией о 
своем соседе или нет? В нас сидит очень жесткий стереотип, что "стукачество" — это вред и 
безнравственно. Одно это слово у большинства вызывает отвращение", - сказал министр. 

По мнению В.Колокольцева, полиция сама по себе может многое, но не всё: "без 
активной поддержки общества у нас связаны руки". 

Глава МВД выступил с предложением декриминализовать практику магазинных краж на 
незначительные суммы. К настоящему времени большая часть дел, с которыми приходится 
работать дознавателям, - о воровстве на сумму менее 1000 рублей. В.Колокольцев отметил, 
что кражи, нанесшие ущерб, не превышающий 500 евро, в странах ЕС наказываются в 
административном, а не уголовном порядке, что позволяет экономить рабочее время 
правоохранителей. 

Министр внутренних дел выступил резко против предложения осуществить полную 
смену личного состава его ведомства. Чиновник охарактеризовал эту идею как "смертельно 
опасную" и безнравственную. Вместе с тем, бороться с коррупцией путем повышения 
денежного довольствия В.Колокольцев также не намерен: "жулик всё равно будет 
жульничать, сколько ему не плати", констатировал министр. 

РБК 
 
Митинг в полмиллиона предсказал России Чубайс 

Глава "Роснано" Анатолий Чубайс в интервью журналу "Итоги" заявил, что протестные 
настроения будут нарастать и в конце концов выльются в полумиллионный митинг. 

"То, что в последний раз на марш вышло не сто тысяч, а тридцать, не говорит о 
затухании (протеста). Фигня это! Будет еще десять митингов, на которые выйдут три тысячи 
человек, а потом вдруг соберется полмиллиона. Уверен на сто процентов!" – сказал он. По 
его словам, "запрос на политические преобразования не исчезнет". 

"Думаю, на следующие лет десять значимость экономических преобразований в России 
вторична по отношению к политическим изменениям. Главные тормоза находятся не в 
экономике, а в политике. Коррупция, неправый суд и прочие известные беды, которые нет 
смысла перечислять. Болотная и все, что с ней связано, категорически не разовое явление, а 
проявление глубинных социальных сдвигов, случившихся в стране", – заявил Анатолий 
Чубайс. 

По прогнозу политика, возможен любой сценарий развития событий: от "эволюционного 
развития демократических институтов" до "настоящих социальных потрясений масштаба 90-х 
годов". При этом, отметил он, "лишь очень грубые ошибки власти способны привести к 
жесткой конфронтации и глобальной политической катастрофе в России". 

Массовые протесты в России начались после выборов в Госдуму в декабре 2011 года, на 
которых победила "Единая Россия". На митинги за честные выборы выходили десятки тысяч 
человек. Организаторы акций оценивали число участников некоторых митингов в 150 тысяч 
человек. Последний на сегодня массовый митинг состоялся 15 сентября на проспекте 
Сахарова. По разным оценкам, на "Марш миллионов-3" пришли от 10 до 30 тысяч человек. 

 Лента 
 

ВЦИОМ: Протестная активность повысила интерес россиян к выборам. Исследование 
социологов зафиксировало рост гражданской активности в единый день голосования 
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Россияне стали более внимательны к избирательным процессам в стране. По 
данным социологов Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), за 
последние три года возрос интерес даже к муниципальным и региональным выборам.  

Так, в октябре 2009 года лишь 34% опрошенных воспринимали их как значительное 
событие, а по итогам прошедшего 14 октября этого года единого дня голосования таковых 
оказалось уже 40%. При этом 43% респондентов уверены, что итог голосования мало зависит 
от избирателей (в октябре 2009-го такого мнения придерживались 45%). 

Между тем, региональные выборы пока "не дотягивают" до явки более 50% избирателей. 
Результаты опроса ВЦИОМ, проведенного  в октябре этого года, показали: 35% жителей 

регионов, в которых проводились выборы различного уровня, проигнорировали единый день 
голосования. Правда, три года назад количество "несознательных" граждан было больше – 
41%. 

ВЦИОМ зафиксировал, что в ходе региональных выборов наибольшую активность 
проявили сторонники непарламентских партий – 75%. Среди политструктур, представленных 
в Госдуме, наименьшей дисциплиной отличились приверженцы лидера ЛДПР Владимира 
Жириновского: только 41% из них посетили избирательные участки, в то время, как среди 
сторонников других парламентских партий явка составила 58-59%. 

Эксперты связывают полученные результаты с заметным ростом гражданской 
активности за последний год. 

- Возросшая гражданская активность проявилась в нескольких вариантах: в виде 
«белоленточного» движения и готовностью быть наблюдателем и участвовать в голосовании, 
в том числе в местные органы власти, – объясняет гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров. 
Впрочем, полагает эксперт, в этом есть отчасти и заслуга самих партий.  

- До сих пор на региональных выборах активно работали только «Единая Россия» и 
КПРФ. После введения муниципального "фильтра" и либерализации процесса регистрации 
партий, в местных выборах участвуют большее количество кандидатов. Это подстегивает 
интерес  как партий, так и простых избирателей, – считает Федоров. 

А вот президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов полагает, что 
«единороссы» могли бы более активно мобилизовать избирателей, впрочем, считает он, 
активнее работать с протестным электоратом могла бы и оппозиция. 

- Вероятно, "средняя" явка сохранится и на следующих выборах, пока нет причин для ее 
заметного изменения. Важно избегать ее провалов, например, как это было во Владивостоке 
или Калининграде, то есть в тех городах, где интерес жителей к политике высок. В таких 
случаях низкая явка говорит о саботаже выборов, - приводит пример эксперт.  

Сами оппозиционные партии полагают, что полученные ВЦИОМ данные - следствие 
неудач в проведении политических реформ в стране.  

- Итоги региональных выборов говорят о провале политреформы, – сетует депутат КПРФ 
Анатолий Локоть. – Ни одна новая партия не получила своего представителя в местном 
заксобрании. 

«Известия» 
 

Нотариусы в регионах хотят зарабатывать как в Москве. Законопроект о нотариате 
предлагает ввести единые ставки на нотариальные услуги по всей России, равняясь на 
московский уровень. Это особенно опасно для граждан, если нотариальное заверение 
сделок, например, с недвижимостью станет обязательным  

Страна готовится к госрегулированию тарифов нотариата: законопроект о предлагает 
ввести единые ставки на нотариальные услуги по всей России, равняясь на московский 
уровень. Такой тариф будет необоснованно завышен для регионов, что является нарушением 
таких основополагающих принципов гражданского права — разумности и справедливости, 
возразил ФАС. 

Напомним, что Госдума в первом чтении по новой редакции Гражданского кодекса 
проголосовала за параграф, который вводит обязательное нотариальное удостоверение 
сделок с недвижимостью. «Пока неизвестно, что войдет в перечень обязательного 
нотариального заверения, есть только законопроект, во что он превратится в окончательном 
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варианте, остается только догадываться», — пояснил BFM.ru Владислав Капканов, 
заместитель председателя коллегии адвокатов «Вашъ Юридический Поверенный». 

Предполагается, что прежде чем вводить обязательное нотариальное удостоверение, 
должен вступить в силу закон «О нотариате и нотариальной деятельности в Российской 
Федерации». В целом идея законопроекта была в том, чтобы российские нотариусы получили 
расширенные полномочия, подобно зарубежным коллегам и могли осуществлять полное 
правовое сопровождение сделок с той же недвижимостью. 

Проект подготовлен в Минюсте совместно с Федеральной нотариальной палатой (ФНП) и 
вызвал ожесточенную критику экспертов. Предложенные тарифные ставки показались ФАС 
завышенными. 

ФАС считает, что предложенный в документе единый тариф, включающий в себя 
госпошлину, стоимость правовых и технических услуг, завышен. К примеру, за брачный 
договор предлагается взимать 5000 рублей. 

При этом сейчас за эту операцию полагается заплатить 500 рублей пошлины. В Москве 
цена за технические работы начинается от 5000 рублей, в Петербурге — от 2000 рублей. В 
регионах техработа оценивается еще ниже. 

ФАС предложил делегировать регионам право устанавливать свой размер нотариальных 
пошлин, чтобы услуги нотариусов не выросли по всей стране в одночасье. 

 Второе существенное возражение антимонопольного органа касалось того, что в единый 
тариф включены три услуги. «Плата за услуги правового и технического характера не может 
являться составной частью нотариального тарифа (т.к. это технологически разные операции; 
кроме того, при оказании нотариусом таких услуг возникают не публично-правовые, а 
гражданско-правовые отношения)», — объясняется в письме в Минюст. 

BusinessFM 
 

Камеры ГИБДД появятся повсеместно 
Центры фото- и видеофиксации нарушений на дорогах появятся во всех регионах России 

до 2020 года. Об этом говорится в Концепции федеральной программы «Повышение 
безопасности дорожного движения в 2013-2020 годах», размещенной на сайте Правительства 
Российской Федерации. 

В настоящее время такие центры уже действуют во многих регионах страны. К примеру, 
в Московской области центр автоматизированной фиксации правонарушений работает с 
октября 2011 года, а в сентябре 2012 года о создании подобного центра сообщила городская 
администрация Брянска. 

При этом камеры ГИБДД уже доказали свою эффективность. Так, при помощи них 
Госавтоинспекция Московской области только за 2011 год выписала водителям штрафов на 
общую сумму 1 миллиард рублей. Тем не менее, системы фото- и видеофиксации часто 
подвергались критике со стороны водителей, отмечавших некорректную работу приборов. 
Так, в Минпромторге уже согласились провести дополнительные испытания комплекса фото- 
и видеофиксации нарушений «Стрелка-СТ», которые продлятся до июня 2013 года. 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

ЖКХ: плата за воздух 
Тарифы на услуги ЖКХ, по официальным данным, растут наравне с инфляцией. В этом 

году, например, они увеличились на 6,1%. Однако управляющие компании и чиновники 
находят способы повышать коммунальные платежи, придумывая новые уловки. Эксперты 
уверены: бардак в коммунальном хозяйстве приведет к новой волне народного протеста, 
остановить которую будет сложнее, чем навести порядок в системе ЖКХ. 

В целом с начала 2000-х годов квартплата в России подорожала в 18 раз — при этом 
потребительские цены выросли в 4 раза. Получается, все это время тарифы на 
коммунальные услуги повышались отнюдь не в рамках инфляции, и россияне из собственных 
карманов оплачивали реформирование коммунальной сферы. Напомним, согласно планам 
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властей, отношения в системе ЖКХ должны стать рыночными, а государство выступать 
лишь в роли регулятора. Однако довести реформу до конца не получается. Сейчас через 
коммерческие УК управляется только 53,06% домов, и лишь 13,49% — с помощью ТСЖ. 

Счетная палата на днях сделала вывод, что одна из главных проблем — неэффективное 
расходование выделенных средств. Например, с начала года было некорректно потрачено 10 
млрд рублей, а по итогам года эта сумма может вырасти вдвое. Регионы расходуют деньги 
неравномерно и медленно: на счетах субъектов Федерации к 1 июля 2012 года накопилось 
23,3 млрд рублей. Кроме того, по мнению аудиторов Счетной палаты, аварии и поломки 
устраняются неоперативно. 

Между тем, бюджет продолжает выделять на реализацию реформы огромные средства. 
На 22 октября 2012 года Фонд ЖКХ получил от государства 322,3 млрд рублей (из них 214,3 
млрд потрачено на капремонт многоквартирных домов, 108 млрд рублей — на переселение 
граждан из аварийного жилья). А на днях премьер-министр Дмитрий Медведев заявил, что в 
Фонд будет направлено еще 20 млрд рублей из дополнительных доходов бюджета. Видимо, 
государство не теряет надежды на то, что в итоге реформа ЖКХ все же состоится. А может, 
просто не хочет закрывать "кормушку" для чиновников всех рангов – как федеральных, так и 
региональных. 

Тем временем плата за коммунальные услуги продолжает расти. Причем для 
узаконенного отъема денег у граждан монополиям даже не требуется повышать тарифы. 
Например, в сентябре этого года чиновники придумали нормативы на оплату за общедомовое 
имущество. В итоге россияне стали платить за воду и отопление в 1,5-2 раза больше, чем 
раньше. 

"Изначально проблема была с оплатой за холодную воду на общедомовые нужды. Было 
непонятно, как делить дельту между суммой индивидуальных счетчиков на воду и 
общедомовых, — поясняет депутат Госдумы, сопредседатель Союза потребителей России 
Анатолий Голов. — Так что "умные головы" просто ввели новые нормативы — на 
общедомовые нужды. А решение на самом деле очень простое: в любом доме количество 
разбора воды на общедомовые нужды ограничено – это максимум 10-12 кранов. Нужно 
просто поставить эти 12 счетчиков – как на электричество". 

Такой же механизм оплаты теперь применяется и для отопления. Введен норматив за 1 
кв м. общедомовых помещений, и люди платят за отопление всех чердаков, лестниц и 
подвалов в своем доме — даже несмотря на то, что чердаки и подвалы вообще не должны 
отапливаться. По сути, россияне платят за воздух. "Получается, со стороны тех, кто принимал 
такое постановление, – глупость, а со стороны управляющих компаний, которые разработали 
нормативы, – жадность", — сокрушается Голов. 

В ряде регионов (в том числе в Петербурге) сложилась еще более странная ситуация — 
дополнительно изменился порядок оплаты отопления. Раньше общая сумма просто делилась 
на 12, и каждый месяц  платили примерно одинаково. Теперь же граждане должны 
расплачиваться за фактически предоставленное тепло — то есть только за 8 месяцев в году. 
Однако в сентябре тепла в петербургских домах еще не было, а счета за отопление 
оказались в разы выше, чем обычно — общая сумма по сравнению с предыдущими месяцами 
выросла в среднем на 1000 рублей. 

"Когда начиналась реформа ЖКХ, власти говорили о том, что их конечной целью 
является 100% оплата коммунальных услуг населением, — напоминает ведущий эксперт УК 
"Финам Менеджмент" Дмитрий Баранов. — Но тарифы все растут и растут. Из чего можно 
сделать вывод, что либо население до сих пор не платит за тарифы 100%, либо "аппетиты" 
коммунальщиков растут гораздо быстрее, а россиян просто обманывают, и они уже давно 
платят не 100%, а гораздо больше". 

Одна из причин неконтролируемого роста тарифов — отсутствие конкуренции. По 
словам Баранова, в Европе компания, управляющая многоквартирным домом, сама выбирает 
наилучшего поставщика услуг. Оказав услугу некачественно или сильно подняв цены, 
поставщик рискует лишиться клиентов или даже обанкротиться. В России тоже взят курс на 
внедрение в сфере ЖКХ рыночных отношений, но все меняется слишком медленно, считает 
экономист. 
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При этом, отмечает он, государство полностью сформировало законодательную и 

нормативную базу для реформирования ЖКХ — федеральные власти уже передали 
соответствующие полномочия на региональный и муниципальный уровень. 
"Правоприменительная практика по этой базе вполне работоспособна и позволяет нормально 
функционировать всему жилищно-коммунальному хозяйству в масштабах всей страны и 
одновременно вести его реформирование", — убежден Баранов. 

Однако предоставляемые услуги по-прежнему дороги и некачественны. И для 
большинства граждан бардак в коммунальном хозяйстве – это вина государства. Как бы оно 
ни стремилось показать, что сферой ЖКХ уже вроде бы не занимается. 

«Росбалт» 
 

Прохоров и карта России: хорошо подготовленный и своевременный троллинг   
Михаил Дмитриевич Прохоров, новый «инфант террибль» отечественного политикума,  

периодически троллящий СМИ и «прогрессивную общественность» своими выходками и 
неожиданными инициативами, в эту субботу снова заставил говорить о себе. Выступая на 
съезде им же основанной партии «Гражданская платформа», Прохоров обронил фразу, 
которая, судя по всему, может иметь очень далеко идущие последствия. 

«А так ли эффективно наше разделение на национальные округа и национальные 
республики?» – задумчиво промолвил любимец свободолюбивых журналистов и прочих 
представителей «креативного класса». И дальше развил свою мысль в том смысле, что 
нынешнее деление российских территорий нецелесообразно даже с точки зрения 
экономической эффективности. Конечно, вопрос этот непростой, заключил Прохоров, и 
потребует изменений в Конституцию. 

Обратим внимание, что слова о предстоящих изменениях в Конституции РФ звучали на 
прошедшей неделе дважды – сначала их произнёс не менее эксцентричный депутат от ЕР 
Евгений Фёдоров, а затем миллиардер-самородок Михаил Прохоров. Может, и случайность. 
Однако, как ни относись к гротескному образу богача, самодура и политического авантюриста 
Прохорова, – но он, как говорится, «с языка снял» ту идею, которая не просто витает в 
воздухе, а уже настолько напитала этот воздух, что готова пролиться в виде серьёзных 
законодательных осадков. 

Ни для кого не секрет, что нынешнее деление России на регионы с разными и 
несоразмерными статусами – это уже не просто дурь и пережиток, это серьёзная мина под 
целостность государства. Если на заре советской власти появление национальных республик 
внутри исторической России было оправдано той ситуацией, при которой заново собиралась 
страна, то сегодня, после того, как наши народы были перемешены индустриализацией, 
войной и «перестройкой», существование регионов с разными правами и полномочиями в 
рамках одного государства выглядит полным анахронизмом. 

А главное, очень сложно найти логику в нынешнем административном делении страны. 
Почему дотационная Республика Ингушетия имеет право на свою конституцию и своего 
президента, а мощный богатейший Красноярский край, на территории которого можно 
спрятать весь Евросоюз, такими правами не обладает? Зачем вообще единой и неделимой 
стране такое количество местечковых конституций и президентов? 

С какой целью изначально было установлено неравенство между обычными областями и 
национальными республиками? Разве статус республики даёт какие-то особые коврижки её 
жителям? Так нет же: именно из этих республик сегодня наметился мощный миграционный 
поток в менее статусные, но почему-то экономически более привлекательные области и края. 

Я уже не говорю об элементарной исторической справедливости: Русь ведь изначально 
создавалась из нескольких, по-современному говоря, административно-территориальных 
образований, воспоминания о которых сохранились в названиях рядовых ныне областей – 
Тверская, Владимирская, Новгородская, Псковская… Кстати, не забыть бы ещё и вовсе 
уездный Суздаль. Да ещё с Киевом с Черниговом как-то нехорошо вышло... Так почему бы 
этим «исторически первородным» субъектам тоже не потребовать собственную конституцию 
и собственного президента? 
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Позволю себе лирическое отступление об авторе нашумевшей цитаты. 
Почему-то среди «передовой общественности» сложилось впечатление, что Михаил 

Дмитриевич – это молодой, энергичный, современный независимый политик и даже чуть ли 
не оппозиционер, который стоит за рынок, либерализм, толерантность и прочее ЛГБТ, – то 
есть, типа, «наш, буржуинский». 

От того и его фраза, оброненная на съезде «Гражданской платформы», некоторым 
показалась какой-то странной и нетипичной для него. Ведь всякому свободомыслящему и 
неполживому интеллигенту известно, что РФ – это «тюрьма народов», поэтому суверенитета 
надо брать столько, сколько проглотишь, да и вообще – «хватит кормить Кавказ». А тут 
получается, что светоч болотной тусовки призывает к наведению порядка в федеративном 
устройстве, а так и недолго дойти до прямой поддержки «кровавого режима»! Одним словом, 
ужас и разрыв шаблонов… 

И вот тут-то не грех обернуться назад и вспомнить, откуда есть и пошёл наш чудо-
миллиардер. Как известно, родился и вырос Прохоров в очень приличной советской семье, 
прочно интегрированной в советскую номенклатуру. Никогда особым диссиденством не 
отличался, делал чрезвычайно правильную советскую карьеру – спецшкола, армия, хороший 
институт… 

Очень любопытный штришок в его биографии – в 1988-м году в возрасте 23 лет вступил 
в ряды КПСС. Заметим, что произошло это в то время, когда люди опытные и дальновидные 
уже старались дистанцироваться от правящей партии, понимая, что её дни сочтены. И 
вступали туда уже исключительно по тщательно выверенным карьерным соображениям – то 
есть под что-то очень конкретное.  И такое конкретное произошло в 1991-м, когда львиная 
доля собственности, ещё вчера принадлежавшей исчезнувшему в одночасье государству, 
стала лихорадочно распределяться среди молодых перспективных свежеиспечённых членов 
КПСС с образованием, связями и иными востребованными качествами. 

Вот и юному Мише кое-что в конце концов досталось. Причём ему хватило ума оказаться 
в группе здравомыслящих наследников советских сокровищ: в вопиющих актах вредительства 
и предательства не замечен, действует строго в рамках положенного образа. Максимум, что 
он себе позволяет, это эксцентричные выходки, заявления и раскручивание образа 
«независимого оппозиционного» политика – впрочем, если присмотреться, довольно 
безобидного. 

Именно прикольный образ позволяет Прохорову влёгкую проговаривать какие-то важные 
вещи, на которые не решится кто-то другой. Раньше подобную роль с блеском играл 
Жириновский, который брякал какую-нибудь неожиданность, общественность возбуждалась – 
однако, за этим следовала дискуссия и, в конце концов, частичная реализация «бряка». 
Похоже, сегодня, когда классик думских экспромтов Жириновский заметно подрастерял свой 
напор, у него появился серьёзный то ли конкурент, то ли преемник. 

Понятно, что запутанное административное деление России – сверхважная проблема. 
Но понятно также, что троллить региональных царьков, привыкших к нынешнему 
федеративному устройству, – штука тонкая и стрёмная. Зато в исполнении человека с 
репутацией вертопраха и оригинала – вполне себе уместная. Вброс сделан – и сделан 
мастерски. Небо после слов Прохорова не разверзлось, земля не провалилась, а значит – от 
троллинга к дискуссии, а дальше к практическим решениям. 

«Однако» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 4373 ▼ 0, 04 

EUR 40, 6233 ▼ 0, 07 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

14 

9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


